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前言

自序：放空自我，留住本真    自从出版了《我用一生去寻找》这本书后，总有人问我，你在寻找什么
？
找到了没有？
我到底在寻找着什么？
2008年6月，因为SOHO中国基金会准备在甘肃灾区建学校，我们几个人去实地了解情况，我又回到了
老家天水。
此行把我的思绪拉回到了童年。
童年的我生活在偏僻的大山里，没有电，没有电灯，没有各种电动机旋转带来的噪音。
宁静，是这座小山村的特点。
这个小山村坐落在渭河边上，渭河对面的小镇在我小时候就通了电，夜晚远远望去有星星点点的电灯
发出的光。
多少个夜晚除了数天上的星星，听妈妈讲月亮的故事，还可以隔河看到对面小镇的灯光。
    偶尔去一趟县城，最吸引我的也是灯光，灯光是城市和乡村最大的区别。
灯光把县城的夜晚照得和白天一样，没有了黑暗带来的恐惧。
受光的吸引，我心中一直盼望着电能够早一天通到我们的山村，盼望着光明早一天来到我们的村子。
    今天，村里早通上电了，电灯亮了，各种电动机带着各种频率的噪音在不停地旋转。
听村里的人说，宝鸡到天水的高速公路2009年已开通了，高速公路从我家门口经过，偏僻的山村也不
再偏僻了。
    我的祖先们要走出大山很不容易，那是一大片连绵不绝的秦岭山脉，火车要穿越上百个山洞才能出
来。
我们这里的人们最向往的是陕西“八百里秦川”，我十五岁那年穿过秦岭走到西安西边的宝鸡时，一
眼望去，没有大山遮挡的开阔视野让我心中涌起一种异样的感觉，这种异样的感觉一直留在我的记忆
里。
“八百里秦川”是富裕、开阔、知识、文明的象征。
家里的亲人鼓励我走出山坳坳里的小天地，到山外面更广阔的地方去，我艰难地走出来了，去寻找着
亲人们和自己的梦想。
一直在走，一直在寻找，走出了秦岭山脉，走进了陕西的“八百里秦川”，走进了大都市北京。
然后又走过了亚洲的一些国家，美洲和欧洲的一些国家。
用上苍在基因中赋予我们的方向和目标，用好奇的目光在世界各地不断寻找，寻找知识、文明、财富
。
寻找到了许多，但也有许多没有找到，寻找还在继续。
    受知识之光、智慧之光、美之光的吸引，发现我寻找的东西就在自己的心里。
但这个东西究竟是什么，直到现在我都说不清楚，只觉得有一种朦朦胧胧的意识和感觉，以前它与我
若即若离，现在虽然触手可及，摸得到，感受得着，却说不出，暂且称其为“真理”吧。
而且，这个“心里”和自己还不是一回事，甚至是两个世界。
有一些非常聪明的人在人生路上追求的过程中，突然发现找到属于自己的“真理”了、找到了正义、
找到了创造力，这时候其实处在一种非常危险的状况，如果人的自我意识开始膨胀，就觉得他是这个
领域里面的权威、是真理的化身、是正义的化身，就非常危险了。
我感觉这个东西就像彼岸，需要不断去追寻，却不能到达，一旦到达，就意味着彼岸的消失，真理的
破灭，攥在手里的，只是你自己的狂妄。
因此，虽然有时候我觉得，这种真理体现在人身上就是智慧、是创造力、是公平和正义——这些只是
我思想的感觉，可能我想的和感觉到的东西不是这三个名词涵盖得了的，我也不知道这些东西我追求
到了多少，最重要的是它的源泉不在我的身上。
任何一个追寻的人，不光是我，都要像竹子一样，变成空心的，才能够让创造力、让智慧、让公平和
正义等这些力量从自己的身上穿过，在世界上发挥作用。
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于是我开始放空自己，反省自己，回味自己，我看到了儿时纯洁的梦想和记忆，看到了年轻时曾经躁
动不安的内心，看到了迷茫时呆滞的眼神、探讨时与朋友的高谈阔论，我仿佛还看到了世界最初的本
真，科学、宗教与艺术的年轮，看到了世上潜在的暗流翻滚⋯⋯虽然不能阐释，但我可以记录，就像
当年我们用文字记录下《披荆斩棘，共赴未来》的激情与抱负一样——那是我们共同思索的产物，这
次，则是我心里的本真。
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内容概要

　　本书内容基于潘石屹“价值观”的理念，从他对房地产市场的认知、商业模式的开发、做人做事
的原则、对理想和信仰的感悟、成长中影响价值观的因素、对一些人和事的思考等等众多方面来全方
位展现潘石屹的价值观。

　　他在书中首次深谈与张欣的爱情之路和矛盾冲突，畅谈父亲的生存哲学与父子深情，系统回顾了
“万通六君子”的创业之路，全面而深入地谈及个人信仰。

　　潘石屹从物质到精神、从生活到事业等众多方面入手，通过真实的讲述展现出自己人生价值观的
精华所在，带给大众无穷的榜样力量。
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作者简介

　　潘石屹：
　　SOHO中国有限公司董事长、联合创始人。

　　一位被看作当今中国最活跃、最具有鲜明个性的房地产领袖，在中国商业地产的发展过程中发挥
了举足轻重的作用。
他以前卫著称，被称为新一代创业先锋。
他对待生活与事业的达观、机变与坦率，使他成为一个公众典范、媒体红人。

　　在许多中国人眼里，潘石屹就是一个出身西部贫困地区的年轻人，他如何坚持梦想、展现商业才
能与进取精神，最终抓住中国改革开放的好时机并跻身行业前锋的成功故事激励了无数年轻人。
他一直用自己的行为演绎着他独到的价值观。
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章节摘录

自序：放空自我，留住本真　　自从出版了《我用一生去寻找》这本书后，总有人问我，你在寻找什
么？
找到了没有？
我到底在寻找着什么？
2008年6月，因为SOHO中国基金会准备在甘肃灾区建学校，我们几个人去实地了解情况，我又回到了
老家天水。
此行把我的思绪拉回到了童年。
童年的我生活在偏僻的大山里，没有电，没有电灯，没有各种电动机旋转带来的噪音。
宁静，是这座小山村的特点。
这个小山村坐落在渭河边上，渭河对面的小镇在我小时候就通了电，夜晚远远望去有星星点点的电灯
发出的光。
多少个夜晚除了数天上的星星，听妈妈讲月亮的故事，还可以隔河看到对面小镇的灯光。
　　偶尔去一趟县城，最吸引我的也是灯光，灯光是城市和乡村最大的区别。
灯光把县城的夜晚照得和白天一样，没有了黑暗带来的恐惧。
受光的吸引，我心中一直盼望着电能够早一天通到我们的山村，盼望着光明早一天来到我们的村子。
　　今天，村里早通上电了，电灯亮了，各种电动机带着各种频率的噪音在不停地旋转。
听村里的人说，宝鸡到天水的高速公路2009年已开通了，高速公路从我家门口经过，偏僻的山村也不
再偏僻了。
　　我的祖先们要走出大山很不容易，那是一大片连绵不绝的秦岭山脉，火车要穿越上百个山洞才能
出来。
我们这里的人们最向往的是陕西“八百里秦川”，我十五岁那年穿过秦岭走到西安西边的宝鸡时，一
眼望去，没有大山遮挡的开阔视野让我心中涌起一种异样的感觉，这种异样的感觉一直留在我的记忆
里。
“八百里秦川”是富裕、开阔、知识、文明的象征。
家里的亲人鼓励我走出山坳坳里的小天地，到山外面更广阔的地方去，我艰难地走出来了，去寻找着
亲人们和自己的梦想。
一直在走，一直在寻找，走出了秦岭山脉，走进了陕西的“八百里秦川”，走进了大都市北京。
然后又走过了亚洲的一些国家，美洲和欧洲的一些国家。
用上苍在基因中赋予我们的方向和目标，用好奇的目光在世界各地不断寻找，寻找知识、文明、财富
。
寻找到了许多，但也有许多没有找到，寻找还在继续。
　　受知识之光、智慧之光、美之光的吸引，发现我寻找的东西就在自己的心里。
但这个东西究竟是什么，直到现在我都说不清楚，只觉得有一种朦朦胧胧的意识和感觉，以前它与我
若即若离，现在虽然触手可及，摸得到，感受得着，却说不出，暂且称其为“真理”吧。
而且，这个“心里”和自己还不是一回事，甚至是两个世界。
有一些非常聪明的人在人生路上追求的过程中，突然发现找到属于自己的“真理”了、找到了正义、
找到了创造力，这时候其实处在一种非常危险的状况，如果人的自我意识开始膨胀，就觉得他是这个
领域里面的权威、是真理的化身、是正义的化身，就非常危险了。
我感觉这个东西就像彼岸，需要不断去追寻，却不能到达，一旦到达，就意味着彼岸的消失，真理的
破灭，攥在手里的，只是你自己的狂妄。
因此，虽然有时候我觉得，这种真理体现在人身上就是智慧、是创造力、是公平和正义——这些只是
我思想的感觉，可能我想的和感觉到的东西不是这三个名词涵盖得了的，我也不知道这些东西我追求
到了多少，最重要的是它的源泉不在我的身上。
任何一个追寻的人，不光是我，都要像竹子一样，变成空心的，才能够让创造力、让智慧、让公平和
正义等这些力量从自己的身上穿过，在世界上发挥作用。
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于是我开始放空自己，反省自己，回味自己，我看到了儿时纯洁的梦想和记忆，看到了年轻时曾经躁
动不安的内心，看到了迷茫时呆滞的眼神、探讨时与朋友的高谈阔论，我仿佛还看到了世界最初的本
真，科学、宗教与艺术的年轮，看到了世上潜在的暗流翻滚⋯⋯虽然不能阐释，但我可以记录，就像
当年我们用文字记录下《披荆斩棘，共赴未来》的激情与抱负一样——那是我们共同思索的产物，这
次，则是我心里的本真。
要幸福我跟张欣称得上“闪婚”，当时外人看来完全不搭调的两个人，从一开始就不被看好。
好在我们之间还有爱，虽然初期因为价值观的冲突一度令婚姻陷入绝境，但她的忍让帮我们挺了过来
。
经历了许多事情后，现在，我们的价值观越来越趋向一致。
闪婚我和张欣两个人从过去的经历，受教育的背景，包括从出生地、成长环境来看，其实是截然不同
的两个人，我是从中国的农村一步步走出来的，是一个典型的草根阶层。
她是在北京出生的，整个经历都是比较国际化的，而且她整个受教育、工作的背景应该是这个社会中
比较高端、精英层的——剑桥大学读研究生，毕业出来以后在华尔街工作⋯⋯这么两个在外人看来完
全不搭调的人，认识不久就决定结婚，外人看来几乎形同儿戏。
所以当我们俩宣布要结婚的时候，张欣那边的朋友非常不看好我们的结合。
她们说两个人要在一起生活，文化背景、价值观这些东西是特别重要的，而一个人价值观跟他的家庭
、教育环境和他走过的道路有很大的关系。
她有几个朋友说，你们的婚姻最多维持半年的时间，因为在一起生活基本上是不能够避免有各种各样
的矛盾，而这种矛盾冲突最厉害的就是对每件事情的看法不一样。
不可否认的是，当时我们之间确实存在这种分歧。
我觉得对的事情她则觉得是不能够容忍的，我认为干净的事情她则觉得非常脏。
我们的婚姻在一开始的时候确实面临着一个特别大的考验。
我们刚刚认识的时候，是20世纪90年代初，要结婚了，我们商量着说买点家具吧。
那时候家具市场很小，我们去的是在军事博物馆举办的家具展。
逛家具展的时候，我觉得家具花花绿绿的很时尚。
她看完以后说不行。
我说你看结婚的时候买个大红大绿的多喜庆，她说这个家具不好。
我当时在万通工作，特别忙，能抽出时间买家具都很不容易，但转了一上午却没买到我们都满意的家
具。
按照我的审美观，我无法理解这些家具为什么张欣接受不了，我说我这乡下人在北京城里面买到家具
不是挺好的吗？
她却断然说不行。
没买到合适的家具，我们就准备离开军事博物馆，那个年代也没有什么饮料卖，在军事博物馆门口有
个推着板车卖葡萄的老大爷，我们都渴了，我建议买些葡萄解渴，那葡萄摊上苍蝇特别多，我都没有
注意到，我们走近苍蝇“嗡”地飞走了。
结果张欣说葡萄也不买了，我说这不是挺好的葡萄吗？
我说你看要买结婚家具，家具没买成；渴了说买葡萄，葡萄也没买成。
这时她一下子就哭了。
我都不知道为什么，只能赶紧安慰她。
她哭着说，就是因为嫁给你，才要在这样的环境中生活。
但是我真觉得不是什么问题，北京城里面苍蝇多，乡下县城里面苍蝇更多，在我看来都是习以为常的
事情。
婚后的很长时间里我们一直没有买家具，只有一张桌子和一面很古旧的穿衣镜，还是她从香港家里托
运过来的。
我们就买了个床垫放着，一直没有自己的床。
大概有一年多的时间，她只从香港买了几盏灯，而床、柜子这些东西全都没有买。
我记得最有意思的是洗热水澡，原来我们住的房子没有24小时热水，都是用煤气罐烧热水，煤气灶经
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常熄火，我觉得在北京生活这是再正常不过的事情，她却觉得在北京这样的生活如同炼狱。
因为她原来一直在香港，包括在英国读书，在这些地方生活得都比北京好，到北京来了以后，还一直
咳嗽。
基本上从我跟她认识，一直咳嗽到2011年。
她一直不太适应北京的生活。
2012年夏天我们到美国去，让美国医生做了全面化验，化验之后说是过敏，是胃里面的某种气体刺激
嗓子造成的过敏，尤其是吃薄荷之类的东西特别容易产生这种气体。
我这才恍然大悟。
我们天天怕外面污染，就在自己家里面用花盆种薄荷，我们吃新鲜的薄荷，用新鲜的薄荷沏茶喝，所
以一吃薄荷类的东西就咳嗽。
我问医生怎么治疗，他们说这个很简单，只要吃一点药，不要让这种气向上刺激嗓子就不咳嗽，终于
在十年后治愈了咳嗽的问题。
由于我们两个人在方方面面的差异，导致了很多矛盾和冲突，甚至是疾病。
冲突至绝望我们俩从刚认识开始，反差就非常大，矛盾也很突出。
大概在我们结婚三年的时候，基本上就处在了几乎分手的状态，她因此远走他乡，去了英国。
原因有很多方面，比如关于公司治理。
我认为我治理公司的方式是对的，我原来的公司办得挺好，因为当时其他合伙人从来不参与管理，就
我一个人说了算。
我管理公司就是我自己把问题想清楚，给每一个人布置的事情都很具体，然后你去把这个事情做完就
完事，别问为什么，去执行即可。
我觉得这样比较简单，而且每一个人任务特别明确，时间也很明确。
跟张欣一起办公司后，感觉事情变得特别复杂。
当时公司连10个人都不到，她强调让公司这些人都坐下来，每个人都得说，你说你的，他说他的，西
方的管理思维里特别强调要说不一样的观点。
她觉得如果像国内开会那样，上面领导讲一句话，下面所有人都说好，是完全没有价值的。
所以这些人坐在一起，天天不干活，就在一起讨论，任何事情都得反复地讨论，讨论得我非常焦虑。
我跟她说，这不是办公司的样子，办公司是一个人想清楚了，说给别人去执行就可以了。
办公司跟治理国家完全是两回事，治理国家要民主，办公司就得独裁。
她始终特别反对这一点，认为任何事情都在一起探讨，就是美国式的民主。
我说公司里面这样探讨下去肯定会出问题。
最后我们两个人基本上谈任何事情都谈不到一起去，做事情的方式不一样，对质量的标准也不一样。
最终导致双方的崩溃，我们两个人就分开了。
她只身一人去了英国，在熟悉的环境里，她觉得很舒适，有几个朋友带她到苏格兰去打了一个多月猎
。
我那个时候觉得心里面要寻找一个精神寄托，陷入了对自己内心世界的反思。
其实我对主流的思想并不顺从，那个时候觉得共产主义、马列主义、毛泽东思想这些离我们非常远，
想让这些思想打动我们的心，成为我们的精神支柱非常困难。
可是又没有别的思想来支撑自己的精神世界，这个时候我就又翻开佛经看。
在佛经里面也寻找不到任何有价值的东西，最后看到了禅宗。
禅宗里面没有多少经文，都是故事，现在回过头来看，每个故事都是反逻辑的。
佛教的一些大师对禅宗存有偏见，觉得这些东西都是小儿科的东西。
然而恰恰是这些小儿科的东西对于我来说比较受用，随后，我就到了日本的京都待了差不多一个月的
时间，在那里度过了一段有价值的时光。
京都这个城市有点像中国的西安，是一个古老的城市。
那里的人非常谦和礼貌，一路陪同我们的是一位快80岁的老人，做事情非常认真，包括吃的食物。
京都有个二条城，对日本人来说，那就是他们的故宫。
我在二条城看到，人们脱了鞋，安安静静坐着，没有烧香，没有拜祭，就那么静静地坐着，一坐两个
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小时。
前面是特别著名的一个园子，墙很低，破破烂烂的。
后面的院子里面有泉水，人们都安安静静地在从那里取水喝。
从二条城出来以后，我明白了所有的东西都应是简简单单的，如果掺杂进太多外在的东西，比如烧香
、献花，反而把你心里面的这种美好、这种爱、这种感动都冲淡了。
在京都待了一段时间后回到北京，我们俩的关系仍没什么改善，我对婚姻基本上都绝望了。
有一天她从英国打电话过来，她说她读书、工作都在英国的环境中，那里确实是她比较熟悉的环境，
如果不是因为我，她就不可能到中国来，就跟中国没有任何的牵挂，言语之中透露出她还是想回到中
国的意思。
我们在电话里面谈了半个多小时，我说你还是回来吧，然后她就回来了。
回来后她说再不跟你闹矛盾了，公司的事情你管吧，我就负责管理家里的事。
这一次危机就这样过去了。
张欣打开了我的视野婚姻危机过去了，我们俩办的SOHO中国公司的业务仍没有什么起色，她退出后
，我就开始了新一轮的合作伙伴寻找工作，慢慢地，公司的业绩有了明显的进步，真正要建房子的时
候，我一个人已经不能承受那么大的工作量了。
所以等到张欣生完第一个孩子之后，我们俩又开始在一起共事。
第一个项目做的就是现代城。
现代城这个项目是按照张欣的价值观做的第一个住宅，上市以后，行业和市场上的争议非常大。
多种批评涌向我们，有人说你们选的门的把手都是直的，跟工业化的东西一样。
把手都有曲线，你们选的把手怎么这么难看。
张欣说建房子的时候，一般中国常用的落地式的玻璃，不要窗台，有些人也接受不了，有个老太太上
来收房的时候，往下一看，吓了一跳，这样高的楼，前面一米她不敢去。
老太太拽着我，说她害怕，吵着要退钱。
我们现代城的房子没有用花岗岩、大理石、亮面不锈钢等光洁度较亮的材料，而是用的青石板和一些
亚光不锈钢等产品。
有一个小伙子责问我，说你不选高级材料，选青石板做材料，你见没见过真正的豪宅，去没去过香港
啊？
批评铺天盖地而来。
那时候我和任志强还不认识，他批评得最厉害。
他通过媒体、写信批评我们。
最长的一封信是一万两千字。
但是我们坚持一步步做，一直做到现在，任志强也不再批评我们了。
在我们夫妻俩的合作中，张欣充当的角色是一个新概念引进者，第一步她把国外新东西带进来，第二
步她把全世界最优秀的建筑师带到中国来、带到北京来。
在最初的时候，我也觉得张欣设计、建造的东西跟我的价值观并不完全一致。
后来我们不断地出国学习，每年基本上都出国两次，第一次是夏天，第二次就是圣诞节前后。
我们不断研究国际的建筑，研究别人的产品是什么样的。
这对我来说，产生了极其重要的影响。
所以，我觉得跟张欣的结合，无论是组建一个家庭还是创办一个公司，最重要的就是她打开了我的国
际化视野，就像打开一扇门一样。
我现在想，如果没有我跟张欣的结合，我可能也会到国外去参观，但很难深入到西方社会的主流人群
里面去，或许只是以一个游客的方式去看一看名胜，去参观参观，见一见人，可是对西方人真正的价
值观，他们所崇尚的东西，包括我们常说的普世价值的标准，是很难有深入理解的。
就这样在慢慢的相处中，我们的价值观逐渐趋于一致。
有一段时间，张欣参加了很多国际组织，她成为了美国国务院的一个国际顾问，还成了美国外交协会
的理事。
美国的外交协会对美国的影响是非常大的，它跟中国的外交协会是不一样的，因为这个外交协会是一
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战时期成立的。
一战的时候还没有美国的国务卿，组织机构设置也没有国务院，所以对外政策都是由美国外交协会制
定的，它的理事都是退下来的国务卿、退下来的财政部部长等这样一批人。
2012年她还成为哈佛顾问委员会成员，这对我们的家庭、对我、对我们公司的国际化都起到了非常大
的作用。
2007年对SOHO中国来说是特别重要的里程碑的一年，这一年我们成为了上市公司。
上市的意义并不仅仅是融到一笔钱，其真正的价值就是让我们公司变成了一家开放的公司，我们上
市IPO的时候融了19亿美金，在最近一段时间，又取得了境外利率较低的25亿美金债券，这样强大的
资金后盾，为SOHO中国的发展奠定了一个特别好的基础。
而且，我们也实现了跟世界上各类资源的整合，比如工厂、设计师等国际一流资源。
教育的烦恼我们两人之间的分歧，在孩子上学的时候又开始显现出来。
实际上，张欣常常跟我讨论这个事情，在这样一个大的环境背景下，我们的孩子到底走一条什么样的
路，是要上中国的学校、参加中国的高考、受中国的教育，还是让我们的孩子更国际化一些，上国际
学校、出国留学，这是两种路子。
实际上无论是从经济条件来说，还是从其他方面的条件来说，这两种路子的条件我们都具备。
在这两种道路的选择中，我的观点是未来的世界是人类一体的世界，无国界的世界，不要太区分中国
和外国，甚至不要太区分东方还是西方。
从这个世界的本质来看，并无大的差异，所以我认为孩子受国际化的教育是最佳选择。
张欣的观点和我的观点有一定的偏离，我觉得可能是人们缺什么就想什么，因为我从小受中国传统教
育，所以特别向往西方的教育。
而张欣从小受西方教育，反而向往中国的本土教育。
我想得最多的是我们的孩子大了以后，社会是一个什么样的社会，社会飞速发展，尤其是互联网对人
们之间的交往的促进，不同民族、不同肤色之间组建家庭、通婚再生孩子，国界、洲界很快就会消弭
。
张欣一开始不同意我的观点，坚持让孩子上国内学校。
我也没跟她争，只是甩手让她去办孩子上学的事。
其实这并不代表我认同了她的观点。
对于国内学校，我比她熟悉，办起事来会顺利很多，但我让她自己去办，让她感受一下国内学校的氛
围。
结果她一连去了几个国内学校，回来很失望。
学校都是强调钱，却鲜有谈怎么教育孩子的问题。
最后，孩子还是被送到国际学校去了。
我们周围很多家长都选择先把孩子送到中国学校学习，一段时间后再申请美国学校，结果各种问题层
出不穷，而且会遭遇文化冲突的困扰，接受新文化的难度远远大于一开始就读国际学校的孩子。
我们的小孩在升学过程中就特别容易，面试也好、考试也好都很顺利。
朋友的孩子读的都是中国最好的学校，还有一个朋友因为是法国国籍上了法国的学校，法国学校跟英
文世界也不接轨，现在小孩也正在面临前所未有的语言和文化融合与接轨的压力。
我觉得未来是人类一体的社会，英语还会像今天一样是国际主流沟通语言，整个的知识体系也基本上
建立在英文这个知识体系上，因此，我们不要让小孩走过多的弯路。
此外，在对孩子的教育上，我贯彻了自己的思想进去，美德教育是最重要的，而诚实是美德的基础。
现在孩子们在这点上做得不错。
比如有时候晚上上网睡觉比较晚了，他都不会撒谎说提前睡。
孩子小的时候，处于青春期时不懂事，叛逆，会比较难管理些，平时要多跟他们沟通，鼓励他们说真
话。
只要说真话、诚实，他们犯的所有错误都是可以纠正、可以弥补的。
必须要让诚实在他们的心中扎根。
要有光没有怎么给张欣买过礼物。
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我买的话，她不一定喜欢，她喜欢的就会自己去买。
我买东西基本上是在西方国家过完圣诞节之后，所有衣服的价格、东西的价格打五折。
圣诞节之前，按照西方的习惯买个小礼物，互相之间送一送。
国外的圣诞节的礼物，你就买一个小小的香皂，不见得多贵，主要是心意，礼物贵还是便宜并不重要
。
我不是个浪漫的人，没有送礼物的习惯，不像西方人那样喜欢送礼物、写卡片给爱人，表达爱意。
这可能和我生活的背景有关。
我觉得送花、送礼物，这都是年轻人的事情——任志强却比较注重花和礼物，尤其是在他生日的时候
，你要送他礼物他会非常开心。
我则无所谓，并不在意谁送东西、谁不送东西，也没有刻意给张欣制造浪漫。
但还是有许多事能把我和张欣吸引在一起，比如我和她常常探讨比较一致的话题。
最近一段时间，我们两人看法完全一致的事，就是美国的大选。
其实这跟我们的生活并无太大关联，我们一起讨论美国的两党竞选，非常有兴致。
中国开会大都是死气沉沉的，永远提不起兴趣。
美国大选有激烈的辩论，也有激昂的演讲。
前两天，她在饭桌上讲对奥巴马的就职演说的感触，我抽空看了看他的演讲视频，就理解了为什么奥
巴马的讲话能让张欣感动，那里面有我们关注的平等，成为一个干干净净的国家，国家有尊严，国家
的人要有尊严，不能有歧视，这是我们共同的价值观。
最近五六年的时间里，每年我们都会抽出时间到最偏僻的农村，去给幼儿园的小孩和三年级以下孩子
普及美德教育。
并不是我们出钱给别人去做，而是我们要亲自到中国最偏远的地方去，那些村子开汽车走四五个小时
才能到县城。
我觉得我们帮这些留守儿童做一些力所能及的事情，也是我们双方共同的东西。
张欣是公益组织Teach For China的现任董事会主席，她这个项目是把两个美国的大学生和两个中国的
大学生送到中国最偏僻的学校里面做两年老师，然后再回到他们出发的地方。
通过这些事情，我发现了张欣身上很多可爱的地方，看到了她的爱心，觉得她真是为这个社会做了一
些有价值的事情。
我心中常常想，如果对方是一个特别爱占便宜、自私、贪得无厌的人，你永远不会爱起来，而你要看
到她身上发光的东西、美好的东西才能够被吸引。
这或许也是我幸福的光。
在我的经历中，能够吸引我的女性大多是快乐的人，或者是能够帮助别人的人。
在我小时候，村子里有一些上山下乡的知识青年能让死气沉沉的山村一下子变得热闹起来，有些知识
青年很调皮，有的偷鸡摸狗，有的打架斗殴，只有其中一个女孩子给我留下了特别美好的记忆，她整
天都很开心，从来也不嫌农村脏，毫无条件地帮助每一个人，总是给人耳目一新的感觉，令人难忘。
所以人和人之间的情感，还是跟他身上的性格、品德有很大的关系。
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媒体关注与评论

每个人都有不同的价值观。
价值观决定着你人生道路的选择，引导着你的生活追求，并以此接受社会与公众的最终检验。
潘石屹是个有浓厚宗教信仰的教徒。
他的价值观会与大多数人有什么不同吗？
看看小潘是如何描绘自己的价值观吧。
我很想知道。
    ——任志强    网上很多热心人在杜撰潘石屹的段子，其实潘总的故事本身更精彩。
我建议大家还是看他的原创，就不用费力演绎了。
    ——李开复    潘石屹是一个愿意思考的人，我没有希望潘石屹的书多么畅销，而是希望那些愿意思
考问题的读者来读潘石屹，从老潘的文字中来反思这个时代，这个社会。
如果买书仅是凑热闹，就大可不必了。
    ——张颐武    有钱人的理想原初点往往并不是赚钱，我知道至少潘石屹的理想就远远超越了钱，他
的理想与最初改变自身贫穷现状的心态与整个中国的现实都有关。
    ——贾樟柯    喜欢老潘的文字，因为不做作，真实，有意思。
    ——刘春    潘总是一个观察力极强的人，对人性感悟很深，且角度独特。
    ——王利芬
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编辑推荐

《潘石屹:我的价值观》是继《我用一生去寻找》大卖后潘石屹亲笔力作。
首次深谈与张欣的爱情之路和矛盾冲突首次系统回顾“万通六君子”创业之路首次谈及父亲的生存哲
学与父子深情首次全面而深入地谈及个人信仰 首次深入剖析教育理念与环保理念真诚畅谈大众话题：
你幸福吗前卫潘石屹用行为演绎自己独具魅力的价值观
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名人推荐

每个人都有不同的价值观。
价值观决定着你人生道路的选择，引导着你的生活追求，并以此接受社会与公众的最终检验。
潘石屹是个有浓厚宗教信仰的教徒。
他的价值观会与大多数人有什么不同吗？
看看小潘是如何描绘自己的价值观吧。
我很想知道。
——任志强网上很多热心人在杜撰潘石屹的段子，其实潘总的故事本身更精彩。
我建议大家还是看他的原创，就不用费力演绎了。
——李开复潘石屹是一个愿意思考的人，我没有希望潘石屹的书多么畅销，而是希望那些愿意思考问
题的读者来读潘石屹，从老潘的文字中来反思这个时代，这个社会。
如果买书仅是凑热闹，就大可不必了。
——张颐武有钱人的理想原初点往往并不是赚钱，我知道至少潘石屹的理想就远远超越了钱，他的理
想与最初改变自身贫穷现状的心态与整个中国的现实都有关。
——贾樟柯喜欢老潘的文字，因为不做作，真实，有意思。
——刘春潘总是一个观察力极强的人，对人性感悟很深，且角度独特。
——王利芬
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